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温州大学 15-16-2 学期物电学院学生座谈会纪要 

学年/学期 2015-2016 学年第二学期 

时间 2016-05-18 下午 地点 南 1-A502 

学院 物理与电子信息工程学院 参加学生人数 31 名 

主持人（督导） 杨万铨主持，池贤兴、杨万铨材料整理 

会议主题： 

1.教学秩序（含教学计划执行情况、调停课情况、课堂纪律等） 

2.教学保障（含教材、教室、教学设备及实验仪器使用情况） 

3.教学效果（含教学内容、教学方法、教师教学能力水平等） 

4.作业、答疑（含作业布置的次数、分量和批改，以及答疑情况） 

5、你最喜欢听哪几位教师的课，为什么？ 

6、你喜欢的教学方法有哪些？（讲授法、讨论法、案例法、课题

研究法、实验法、自学指导法等）  

7、实践周教学、专业实习开展情况如何？（从学院组织情况、实

践效果、时间是否符合人才培养方案要求等方面回答） 

8. 学院本学期举办几次学业指导活动，如专业选课指导、考级考

证指导、课程辅导等。 

9、学院教学管理工作人员是否熟悉相关文件制度、流程、手续等？ 

10、毕业（设计）论文指导师一共指导几次？指导内容是否具体有

针对性？ 

11、教学保障情况及其他意见。 
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纪要： 

2016-5-18下午 2:50-4:00，由督导杨万铨主持，在物电学院组织了一次期中教学

检查学生座谈会。物电学院目前共有六个系，8个专业，36个班级。除毕业班本学期

无上课及个别几个班级有事外，其余三个年级（13、14、15级）有 20 个班都各派二

或一名学生代表共 31 名同学参加会议。参会班级数占总班级数的 56%。 

   座谈会开始时，先让参会学生逐项填写《温州大学教师教学、教学管理情况学

生调查表》，然后在剩余约 30分钟内进行简短的座谈。 

现将学生调查表与座谈情况综合整理如下： 

 

一、 学生代表反映的本学期总的教学情况 

各班学生代表对大多数课程教学情况与任课老师都比较认可。据不完全统计，参

加座谈会 20 个班级共有 133 门课程，满意或较满意的有 110 门，占 82.7%。他们认

为：各门课程设置较符合专业要求；对教学条件包括教材、教室、实验仪器等较为满

意；多数教师教学认真尽责，教学水准高，讲解风趣，教学效果较好，教学态度和蔼

可亲，与同学关系融洽，作业布置适中，批改及时，等等。 

学生代表认为满意或较满意的课程在这里不一一举出，详情可查看各学生填写的

《温州大学教师教学、教学管理情况学生调查表》。下面仅对学生代表提出的本学期

教学中的问题作具体陈述。 

 

二、 学生代表提出的本学期教学存在的问题整理如下： 

 

1、 课程安排、进度与教学秩序问题 

13电气反映，大二课程太多，大三课程很少，希望能适当调整。 

13信管反映，实践周最好安排一周， 因为接近期末考试了，各门课程迭加在一

起，考试压力很大；13通信本也反映，二周实践周导致复习时间不够。 

选修课开课，要求人数要≥20人， 有困难。13网工也有这个意见。 

《博弈论》抽象理论具体化不够，举例没有结合实际，同学不感兴趣。 

13网工反映，《网络测试自动化》是《性能测试》的后续课，但课时少，学到知

识有限。 

15电科反映，《程序设计》常被比赛、考试冲掉，不要在周日补课，大学物理课 
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尽量不要安排在下午，效果不好。 

涉及实验的各课程，认为实验操作都太少。 

15电气反映，刚开学 C语言课因时间有问题，不能开课，但至今还没开出。 

15计算机专升本反映，有些课理论学时要减少，实验学时要增加，如《XML与 Web 

service》. 

2、教学保障问题 

13 网工反映，5-B202 实验室电脑有些控制口不能用，要修理。 

《数据中心与云计算》后几个实验因账号限制，不能每个同学都能用，要改进。 

14 电科反映，实验课老师很忙，需指导时，有时找不到老师，如《电子设计自动

化》实验课。《单片机原理》课程重要，内容深，但课时少，建议增加课时。 

14 计算机反映，5 月 17 日下午，5 号楼附近有人喷农药，对上课有影响，希望

今后这类事情时间安排要恰当。 

15 电科反映，5－A304 教室电脑有问题，老师 PPT 课件或教学软件常常显示不好。 

15 通信反映，1－A316 投影仪有问题，7－D202 教室老跳闸，希望都要修理一下。 

3、教学效果问题 

13 计算机反映，《统一建模语言 UML》，两个班一起上课，很少点名，不少同学

缺课，部分同学对此课程没有兴趣。 《ARM 应用与开发》共 12 人上课，内

容不多，不感兴趣。《算法设计与分析》只有理论，没有实验，难理解。 

13 电气反映，《电气控制与 PLC 技术》内容多，进度快，有点赶课程，作业多，

无分析，无答案。《电器测量技术》，全是概念，很枯燥，同学认为没必要开

这么多低压电器课，毕竟大部分学生毕业不会留在温州从事低压电器工作。 

13 物理反映，《自然地理学》PPT 都是英文，看不懂，课件与书本有较大差异。

听课觉得好累。 

14 电科反映，《电子设计自动化》实验课部分学生不完全熟悉工具软件的功能，

希望要加强辅导。 《概率论与数理统计 C》一周只有一节课，学习有些吃力，

教学互动也少。 

14 物本反映，《学科前沿导航》因课时少，教学效果不明显； 

          《原子物理学》课程难，虽老师认真讲解，但学生还难懂其深层含义。 

14 计算机反映，《桌面应用程序开发技术》老师讲课有点快，有些人跟不上，学

期过半，感到压力较大。 
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15电科反映，《电路分析》讲课快，PPT演示稿翻页也快，还没看清标题，就翻

过去了，PPT与课本内容不太同步，有时难以理解，布置作业有时属于下节

课内容，解题有困难。 

15物理反映，《心理学》老师只坐在讲台上讲课，课堂管理不严，大部分同学不

认真听课，同学中有睡觉、做作业、玩手机等，教学效果不好。 

    高等数学、普物实验的李瑞跃、黄运米老师，讲课很有激情。 

15 通信反映，《大学物理》课，讲课较枯燥，重点不突出，一节一节课讲下去，

没有回顾与复习，加上物理本身深奥难学，学生跟不上进度，但老师指导耐

心，学生不懂处会反复讲，批改作业认真、细致。 

《大学生心理》老师讲课声音小，案例陈旧，幼稚，学生没有兴趣听。 

希望能增加英语课的课时。 

4、作业、答疑问题  

13电气本反映，《智能电器》会把一大作业让我们合作完成，但什么都不指导，

我们很为难， 

14 电科本反映，《数字信号处理》作业较少，上完一章布置一次作业，上完二

章交一次作业，建议增加作业量。 

三、学生喜欢听课的老师统计 

     从学生的教学调查表，统计出学生喜欢听其课的老师共有 37名，具体如下： 

13信管，职业生涯课吴玉伟老师，Web高级开发课李俊老师。 

13计算机，游戏开发课叶晓丰老师，Android 应用开发课童长飞老师， 

                职业生涯课唐华老师,Oracle 数据库课黄长城老师。             

13电信， 现场总线与计算机网络课杨卫波老师。 

13电气，计算机控制课曾国强老师，建筑供配电课蒋小洛老师， 

职业生涯课朱丽莉老师。 

13通信，通信网络规划课李理敏，无线与移动网课朱志亮老师。                   

                嵌入式系统课王峰老师，多媒体通信课阮秀凯老师。 

13物理，职业生涯课林爱菊老师。  

13网工，计算机网络规范课刘军老师，网络测试自动化课金可仲老师。    
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14电科，专业英语课施肖菁老师，单片机原理课庄友谊老师。 

14物理，光学课柯见洪老师。 

14通信，信号与系统课施肖菁老师，三网融合课朱志亮老师， 

              马克思主义概论课王拓彬老师。 

14计算机，操作系统课李革新老师、马克思主义概论课王拓彬老师。 

                计算机组成课童长飞老师，风险管理课黎祥君老师。 

14电气，信号与系统课张正江老师。  

15电科   高等数学课李媛老师，心理课廖传景老师，电路分析易唯奇老师。 

15物理，高等数学课林瑞跃老师，普物实验黄运米老师。  

15通信，高等数学课罗勇老师，英语课曲文燕/杨琳琳老师，  

               电路分析课张耀举老师。 

15电气，高等数学课罗勇老师，电路分析课闫正兵老师。                       

15计专升本，XML 与 Web service课叶晓丰老师，电子商务课张长胜老师， 

 

六. 各班参加学业指导活动统计 

  有 12 个班级反映，参加过 1 至 3 次学业指导活动，其余 7 班没有参加过学业指

导活动或没有填写信息。各班参加学业活动次数统计如下： 

            13信管， 一次学业指导活动。 

13 计算机， 一次学业指导活动。 

         13 电信， 三次学业指导活动。 

13 电气，二次学业指导活动。  

         13 通信，二或三次学业指导活动。 

13 网工，三次学业指导活动。 

14 物理， 有学业指导活动，但兴趣不高。  

14 通信， 三次学业指导活动。 

         14 计算机，一次学业指导活动。 

         14 电气，二次学业指导活动。 
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         15 电科  二次学业指导活动。 

  15 电气，一次学业指导活动。 

 

七、实践周教学、专业实习开展情况 

        关于实践周教学情况学生意见如下： 

 13信管反映，实践周最好安排一周， 因为接近期末考试了，各门课程迭加在一

起，考试压力很大；13通信本也反映，二周实践周导致复习时间不够。 

    13计算机反映，实践周的实践内容有时是上学期课程，往往记不太清楚，实验操

作吃力，建议实践周的实践内容应当是本学期课程。 

    13电气反映，实践周能培养我们运用知识能力、动手能力，期待实践周的到来。 

       各班反映专业实习开展情况的信息不多，有如下几项： 

13物本， 教育实习 7周，得到很好锤炼。 

13网工本，请校外导师指导我们实习。 

     14物本， 参加过专业见习，时间很短，没有达到见习目的，只是走过场。 

14通信本，参观过研究基地。 

     15电气，参加过金工实践。 

     

     关于其余几个问题，学生都没有提出有意义的意见。 


